



*Communauté de travail des Églises chrétiennes en Suisse*

Communiqué

Berne, le 4 novembre 2020

## **Le théologien orthodoxe Milan Kostrešević élu président de la CTEC Suisse**

L'assemblée plénière de la Communauté de travail des Églises chrétiennes en Suisse (CTEC.CH) a élu le 4 novembre 2020 le théologien orthodoxe Milan Kostrešević à sa présidence. C'est la première fois en presque 50 ans d'histoire que la CTEC Suisse a un président venant d'une Église orthodoxe. Milan Kostrešević entre en fonction le 1<sup>er</sup> janvier 2021 pour un mandat de deux ans. L'assemblée s'est déroulée par vidéoconférence, avec un ordre du jour restreint, coronavirus oblige !

« Comme président », affirme Milan Kostrešević, « je veux poursuivre le fructueux travail entre les Églises membres de la CTEC.CH, aussi bien les Églises historiques en Suisse que celles qui s'y sont implantées plus tardivement. La pandémie de coronavirus – avec tous les tracassés occasionnés par les plans de protection, les interdictions et la restriction parfois massive du nombre de personnes pouvant célébrer ensemble messes et cultes – constitue un gros défi pour les Églises également et je tiens à souligner tout particulièrement l'importance, actuellement, de la collaboration entre Églises. »

« Durant mon mandat, la CTEC.CH fêtera ses cinquante ans d'existence et je m'engagerai pour qu'elle puisse les célébrer dignement et pour rappeler l'importance du dialogue œcuménique dans le contexte sociétal actuel. La CTEC.CH doit pouvoir poursuivre sa mission dans l'amitié et l'espérance. J'essaierai de souligner, dans le cadre de nos blocs thématiques consacrés à la Bible, à quel point elle nous relie les uns aux autres, sans occulter les questions pour lesquelles les opinions divergent. » Milan Kostrešević a obtenu 21 des 23 suffrages en jeu.

### **Renforcements des liens avec les Églises libres**

Toutes les Églises ont les trois mêmes missions : célébrer le culte, proclamer l'Évangile de Jésus-Christ et se mettre au service du prochain (action diaconale). Toutefois, la communion de l'Église a besoin de communication à tous niveaux. Entre Églises et avec la société. Au cours des dernières années, des discussions ont eu lieu avec diverses Églises libres et organisations évangéliques. Lors du dialogue avec l'Alliance évangélique suisse, la question a été à maintes reprises soulevée de l'opportunité de les ancrer dans un cadre institutionnalisé. En 2019, l'association faitière nationale

« Réseau évangélique suisse – Alliance évangélique suisse » a donc demandé à obtenir le statut d'hôte dans la CTEC Suisse. L'assemblée plénière d'aujourd'hui a donné suite à cette demande, à l'unanimité. Cette décision figurait déjà à l'agenda du 3 juin dernier, mais l'assemblée plénière avait dû être annulée en raison des mesures de lutte contre le coronavirus (interdiction de rassemblement).

« Pour moi », déclare le président de l'association, le pasteur Jean-Luc Ziehli, « le statut d'invité accordé à l'organisation faitière nationale RES – SEA par la CTEC Suisse représente un pas important vers l'unité des chrétiens en Suisse. Notre organisation faitière, de 'couleur' évangélique, veut travailler plus activement avec les autres confessions chrétiennes en Suisse, tout en respectant la diversité de chacune ».

Certaines Églises libres et associations évangéliques sont membres de la CTEC Suisse depuis longtemps. L'Église évangélique méthodiste, la Fédération des congrégations baptistes en Suisse et l'Armée du Salut en étaient même membres fondateurs, en 1971. L'autre grande association d'Églises libres de Suisse alémanique, le VFG (freikirchen.ch) est membre hôte de la CTEC Suisse depuis 2018.

### **La CTEC.CH : « pour un œcuménisme vivant, en Suisse »**

La CTEC Suisse compte aujourd'hui douze Églises membres et quatre Églises et communautés ecclésiales ([liste](#)) ayant le statut d'hôte, dont la dernière vient d'être admise. La CTEC.CH a été fondée en 1971 comme plateforme œcuménique au plan national. Elle a pour mandat d'encourager le dialogue théologique et l'échange d'informations entre les Églises qui en font partie et de promouvoir des initiatives et des projets communs pour réaliser l'unité des chrétiens. Des communautés de travail œcuméniques cantonales sont actives dans neuf cantons ([liste](#)) et dans de nombreuses localités.

[www.agck.ch](http://www.agck.ch)

### **Contacts**

*Milan Kostrešević*, membre du [présidium](#) et président désigné de la CTEC.CH,  
[milan.kostresevic@gmail.com](mailto:milan.kostresevic@gmail.com), 076 510 29 38

*Jean-Luc Ziehli*, président de l'association faitière RES x SEA, [jl.ziehli@evangelique.ch](mailto:jl.ziehli@evangelique.ch),  
079 213 30 73

*Anne Durrer*, secrétaire générale de la CTEC.CH, [info@agck.ch](mailto:info@agck.ch), 031 370 25 01 (dévié sur portable)

CTEC.CH  
Sulgenauweg 26  
Case postale 3016  
3001 Bern